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Protokoll 
17. Mitgliederversammlung 
Mittwoch, 16. Juni 2021, 19.00 h, 
Aula, Schulhaus Nord, Aarwangen  
 

Anwesend: 33 stimmberechtige Vereinsmitglieder (inkl. Vorstand) 

Abwesend: 308 stimmberechtigte Vereinsmitglieder 

Total: 341 

 

 

1. Begrüssung 

 
Jérôme Grütter, Vereinspräsident, heisst alle Anwesenden herzlich 
Willkommen zur 17. Mitgliederversammlung von ULA. Er freut sich, dass sich 
alle heute wieder vor Ort versammeln können und die Versammlung physisch 
durchgeführt werden kann. Die Covid-19 Schutzmassnahmen werden 
eingehalten. 
 
Am 26. Februar 2021 = erste Ankündigung zur MV versendet, mit den 
entsprechenden Hinweisen bezgl. der Eingabefrist für Anträge.  
Bis heute sind keine Anträge eingegangen. 
 
Am Mittwoch, 26. Mai 2021 wurde fristgerecht die ordentliche Einladung, mit 
allen Angaben und den traktandierten Geschäften per E-Mail versendet. 
 
Diverse Mitglieder haben sich direkt bei Jérôme Grütter abgemeldet. Wir 
verzichten alle im Protokoll einzeln zu erwähnen. 
 
ULA-Berichterstatter: Andreas Lanz, er wird für uns einen Bericht schreiben 
und erstellt Fotos. Seine Arbeit wird verdankt. 
 
Das Protokoll wird durch Aktuarin und VS Mitglied Elsbeth Bucher 
erstellt. 
 
Bei Abstimmungen zählen nur die Ja und Nein. Enthaltungen werden nicht 
ermittelt  
 
 
 
 
 



Stimmenzähler: Je ein VS-Mitglied linke und rechte Seite 
 
Links: Brigitta Iseli      Rechts: Matthias Gloor 
 
Abstimmung: 33 ja, 0 nein 
 
Beide Stimmenzähler sind einstimmig gewählt 

 
  
Geschäftsliste. 
Keine Fragen 
 
Abstimmung: 33 ja, 0 nein 

 

 

2. Genehmigung des Protokolls der 16. Mitgliederversammlung vom 10.06.2020 

Das Protokoll wird an der MV nicht aufgelegt. Es kann unter www.ula.ch eingesehen 

oder heruntergeladen werden.   

 
Abstimmung: 33 ja, 0 nein 
 
Danke der Verfasserin Elsbeth Bucher 

 

 

3. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 

Fragen: keine 
 
Abstimmung: 33 ja, 0 nein 

 
 
4. Genehmigung der Jahresberichte: Vizepräsident & MarKom, TK und 
Sportchef, Operations, Sponsoring, Bistro & Homepage und Aktuarin.  
Keine Fragen 
 
Abstimmung: 33 ja, 0 nein 

 
 
5. Finanzen, Bernhard Meier 

 

Verlesen Revisorenbericht durch Bernhard Meier 
Keine Fragen 
 
5.1 Genehmigung Jahresbericht: Finanzen inkl. ER 
Die Jahresberichte Finanzen, inkl. Erfolgsrehnung konnten vorgänging 
gelesen werden und wurden an der MV nicht aufgelegt/vorgetragen. 
Die Berichte wurden einstimmig angenommen: 
 
Abstimmung: 33 ja, 0 nein 

 
 

http://www.ula.ch/


5.2 Genehmigung Bilanz:  
Die Bilanz konnte vorgängig gelesen werden und wurde an der MV nicht 
aufgelegt/vorgetragen. 
Die Bilanz wurde einstimmig angenommen: 
 
Abstimmung: 33 ja, 0 nein 

 
 
6. Sportlicher Rückblick 2020/21 auf die vergangene Saison 
  
Aufgrund von Covid-19 ist das Traktandum kürzer als in ‘normalen’ Jahren. 

Ein Highlight war sicher der ULA-Cup, welcher weitestgehend ohne 
Einschränkungen durchgeführt werden konnte. 

Auch das traditionelle Herbstcamp für unsere Junioren konnte erfolgreich 
durchgeführt werden. 

Ganz im Allgemeinen ist die Saisonvorbereitung weitestgehend reibungslos verlaufen.  
Der Saisonstart konnte wie gewohnt lanciert werden, jedoch war der administrative 
Aufwand mit Schutzkonzepten riesig.  
Unzählige Fragen sind via Infomail eingegangen: Fragen, Rückfragen – Listen 
versendet, weitergeleitet.  
Rein sportlich betrachtet: Saisonstart für die meisten Teams geglückt! 
Dann explodierten die Fallzahlen und die Saison wurde vorerst unterbrochen. Der Rest 
ist Geschichte und allen bekannt. 
 
Entscheid VS und TK: Coaches sollen trotzdem ein Trainingsangebot für ihre Teams 
erstellen. Dies wurde von allen sehr gut umgesetzt. 
 

Ein grosses DANKE geht an Marco Duss, welcher die Schutzkonzepte ständig 
geschrieben und angepasst hat und auch immer im Austausch mit den Behörden 
war.  

 

Last but not Least: ein Highlight der letzten Saison war auch die Street-Floorball 
Anlage, welche in Langenthal einen Zwischenstopp erhielt. Danke an alle 
Helferinnen und Helfer, die die Umsetzung der Aktion ‘Langenthal bewegt’ möglich 
gemacht haben. Es sind in den 6 Stunden, während welcher die Anlage durch ULA 
betreut und Material zur Verfügung gestellt wurde, rund 100 Unihockeyspielerinnen 
und -spieler erfasst worden. 

  

Keine Fragen 

 
 
7.  Verabschiedungen, Ehrungen, auf Antrag des Vorstandes (Stat. Art. 7.3.3) 

Auf die nächste Saison hin gibt es einen personellen Wechsel in der 
technischen Kommission: 
Stefan Frei (nicht anwesend, hat sich beim Präsidenten abgemeldet). 
Im Namen des Vorstands und auch der technischen Kommission dankt ihm 
der Präsident für die wertvolle, geleistete Arbeit! 
Stefan war 2 Jahre in der TK als Obmann für die Kleinfeld Teams 
verantwortlich und demissioniert aus diversen persönlichen Gründen auf die 
kommende Saison.  
Glücklicherweise bleibt er uns als Coach bei den D-Junioren erhalten. 



 

Abschliessend zu diesem Traktandum dankt der Vorstand allen TK- und den 
VS-Mitgliedern. 
 
Jedes Mitglied erhält eine Flasche Wein, eingekauft bei unserem Sponsoren 
Gedex, Langenthal. 

 

 

8. Wahlen / Bestätigungswahlen Vorstandsmitglieder 

Folgende Vorstandsmitglieder stehen zur Wiederwahl:  
 

Elsbeth Bucher 

Marco Duss 

Pascal Aerni  

Jérôme Grütter  

 

Brigitta Iseli, Rahel Lang-Arn, Bernhard Meier und Matthias Gloor sind noch bis 
April 2022 gewählt. 

 
Keine Fragen 
 
Abstimmung:  33 ja, 0 nein 
Alle zur Bestätigungswahl stehenden VS Mitglieder sind somit bestätigt.  

 

 

9. Anpassung Statuen 14.1.3 

Gemäss Dokumentation Anpassung Statuten: 

14.1.3 Rabatte: Ausbildungsrabatt max. 50.- entfällt. 

Familienrabatt auf Jahresbeitrag 20%. Gültig ab zwei, bei ULA spielenden Kinder unter 
18 Jahren. 
 

Keine Fragen 

 
Abstimmung:  33 ja, 0 nein 

 



10. Blick in die Zukunft: 

Dank eurer Wiederwahl aller Vorstandsmitglieder gibt es organisatorisch sowie 
personell keine Veränderungen im Vorstand. 

Es wird ein Organigramm des Vorstands gezeigt. 
 
Keine Fragen zur Organisation im Vorstand 
  
 
In der technischen Kommission haben wir mit Michael Stämpfli einen mehr als 
nur ebenbürtigen Ersatz für Stefan Frei gefunden. 
Der Präsident heisst Stampf herzlich willkommen im Team!  
Es wird ein Organigramm der technischen Kommission gezeigt. 
 
TK und VS sind auf der Suche nach einer weiteren verantwortlichen Person 
für die U-Teams. Es wird eine Person gesucht für den Nachwuchs, welche 
Samuel Hänni tatkräftig unterstützt. 
 
Keine Fragen zur Organisation der TK 
  
 
Keine Fragen zur Organisation von ULA  
  
 
 
An dieser Stelle macht der Präsident alle Mitglieder darauf aufmerksam, dass 
unser Verein nur mit freiwilligen Funktionärinnen und Funktionären 
funktionieren kann. Es gibt kleinere oder grössere Aufgaben, welche nach wie 
vor zu besetzen sind. Und um den Anschluss an künftige Entwicklungen nicht 
zu verpassen, brauchen wir freiwillige Helferinnen und Helfer! 
 
Informationen zur künftigen Professionalisierung im Unihockey: 
 
Vorbemerkung: 
Der Verband, Swissunihockey, plant die neue Saison in Szenarien, also ‘mit’ 
bzw. ‘ohne’ Covid-19. Je nach Situation kann schlagkräftig auf die 
verschiedenen Situationen reagiert werden. 
 
Bezüglich Professionalisierung gibt swissunihockey das Tempo vor. 
Es sind diesbezüglich immer mehr Auflagen zu erfüllen.  
 
Zum einen will Swissunihockey vom «Turnhallen Look» wegkommen. So sind 
bei Livestreams Sprossenwand mittels Banner abzudecken. Davon sind wir 
derzeit (noch) nicht betroffen, da Livestrams nur in der höchsten Spielklasse 
(NLA) Pflicht sind – die Nati B konnte sich bisher erfolgreich dagegen 
auflehnen.  
Weitere Vorschriften: Inhalte auf den Sozialen-Medien sowie in welchem 
Zeitraum Meldungen über Resultate, etc. publiziert werden müssen. Zudem 
gibt es Allgemeine Auflagen an den Auftritt der Nationalliga (Grösse der 
Sporthallen, etc.).  
 
Vermarktungskonzept. 
Die NLA wird ab der Saison 2021/22 durch Ringier Sports professionell 
vermarktet. Es werden Trikotflächen von swissunihockey beansprucht. Es wird 



ein LIGA-Badge geben oder auch Strafen werden vermarktet – so dass es 
z.B. bei einer Life-Übertragung im TV ein Werbespot ‘ab in die Kühlbox’ gibt 
(wobei ‘Kühlbox’ der Name eines Sponsors wäre). Das wiederum gibt weitere 
Auflagen an Livestreams (Was wann, wie, wo eingeblendet werden muss, 
etc.). Dies betrifft zum Glück derzeit ULA noch nicht (sondern nur NLA).  
 
Es soll hier jedoch klar aufgezeigt werden, in welche Richtung es im 
Unihockey geht: Die Professionalisierung bringt es mit sich, dass künftig auch 
deutlich mehr Gelder fliessen werden. 
Diese Entwicklungen bringen unseren Unihockey Sport in neue Spähren! Und 
die Lücke zwischen NLA & NLB wird noch grösser. 
 
Das bedeutet für ULA: 
Fahrt aufnehmen und den Anschluss nicht verpassen (Motto: Stillstand = 
Rückschritt).  
Der VS hat im Herbst 2020 eine erste Klausur durchgeführt. Für den 
Sommer/Herbst 2021 ist eine weitere zusammen mit der TK geplant. 
Unser Fokus soll darauf gelegt werden, nachhaltig erfolgreich zu werden. Und 
eines der Hauptziele ist, dass sich unser NLB Team an der Tabellenspitze 
etabliert. 
 
Leitbild: 
Unser Leitbild wurde mit einer Vision (Zeitraum 3-10 Jahre) ergänzt: 
 
Hallenprojekt: der Vorstand hat sich geschlossen dafür ausgesprochen, eine 
eigene Halle zu suchen bzw. zu bauen. 
 
Nachhaltigkeit: darunter subsumieren sich verschiedene Punkte - zum Beispiel 
unser kulinarisches Angebot im Bistro. Aber v.a. auch, dass der eigene 
Nachwuchs durch Professionalisierung der Trainings an das NLB Niveau 
herangebracht werden soll. 
 
Sponsoring – aus dem Budget geht hervor, dass deutlich grössere Ausgaben 
geplant sind– mitunter wird ein neues, professionelles Sponsoringkonzept 
erstellt, dies in Zusammenarbeit mit einer Agentur.  
 
Weitere Ideen werden an der Klausur besprochen. 
 
Fakt ist, dass der Unihockeysport im Wandel ist. Und die NLB wird künftig 
auch durch Westschweizer Vereine wie Genf oder Lausanne unter grossen 
Druck gesetzt. 
 
Votum des Präsidenten und des Vorstands: Helft mit, unseren Verein auf das 
nächste Level zur bringen! 
 
Keine Fragen 

 
11. Genehmigung Jahresprogramm Sport und Vereinsaktivitäten 

Marco Duss präsentiert das Jahresprogramm. 
Seit Einladung zur MV wurde das Dorffest Aarwangen abgesagt.  
Keine Fragen 
 
Abstimmung:  33 ja, 0 nein 



 
 
12.1 Finanzen, Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

Bernhard Meier 
Keine Fragen 
 
Abstimmung:  33 ja, 0 nein 

 
 

12.2.1 Finanzen, Genehmigung Sponsorenlauf und Ersatzabgabe 

Nicht lizenzierte machen keinen Sponsorenlauf 
 
Bernhard Meier  
Keine Fragen 
 
Abstimmung:  33 ja, 0 nein 

 
 

12.2.2 Finanzen, Genehmigung Sponsorenlauf und Ersatzabgabe 

Aktive über 18 Jahre können freiwillig den Sponsorenlauf machen, 
müssen jedoch nicht und bezahlen eine Ersatzabgabe in der Höhe des 
Sponsorenlaufs. 
 
Bernhard Meier  
Keine Fragen  
 
Abstimmung:  33 ja, 0 nein 

 
 

12.2.3 Finanzen, Genehmigung Sponsorenlauf und Ersatzabgabe 

Aktive unter 18 Jahre nehmen am Sponsorenlauf teil und bringen ein 
Wert des entsprechenden Jahresbeitrags. 
 
Bernhard Meier  
Keine Fragen 
 
Abstimmung:  33 ja, 0 nein 

 
 
12.3  Finanzen, Genehmigung Budget 2020/21 

Bernhard Meier 
Keine Fragen 
 
Abstimmung:  33  ja,  0  nein 

 
 
11. Varia 

Alle Mitglieder werden gebeten, bei Ihren Einkäufen auch an unsere Sponsoren zu 
denken! Bspw. Gedex → Cashback oder Benzin-Rappen bei Geiser, Unihockey 



Material bei Stockschlag.ch oder für ein Auto auch bei Schönicars oder auch bei 
AUTO-Studer zu schauen.  

Wichtig: jeweils ULA Mitgliedschaft erwähnen, damit der Sponsor informiert ist, 
dass ULA etwas zurückgibt! 

 

Marketing-Aktivitäten, um unsere Wahrnehmung und unsere Präsenz zu erhöhen. 

ULA-Kleber für Autos: bei Beklebt in Bützberg kostenlos! 

Nutzt diese Gelegenheit und macht Werbung für uns!  

 

Gründung ULA Club erfolgreich durchgeführt! ULA wird finanziell und materiell 
unterstützt. 

Daneben ist es dem ULACLUB wichtig, Menschen miteinander zu verbinden, 
Kontakte untereinander zu pflegen und ein wertvolles Umfeld zu schaffen. 

Auf unserer Homepage gibt es ein separates Rauter für den Club mit allen 
Vorteilen bei der Mitgliedschaft im ULAClub.   

 

Fragerunde: 

Ein Mitglied erkundigt sich, ob die Video-Übertragung von Spielen geplant ist. 

Antwort Präsident: 

Aufgrund der hohen Auflagen und des grossen Aufwandes hat sich ULA entschlossen, 
keine Video Spielübertragungen zu produzieren. Bisher nur U21 Übertragung via Insta. 
Es sind jedoch Überlegungen im Gange, sofern ohne Zuschauer gespielt werden muss, 
für unsere Mitglieder etwas anzubieten. 
 
Brigitta Iseli verdankt die wertvolle Arbeit unseres Präsidenten Jérôme Grütter. Er 
vertritt unseren Club souverän und erledigt seine Arbeit produktiv und mit Herzblut und 
hat den Erfolg des gesamten Vereins im Blick. Vielen Dank! Es folgt ein langer, 
herzlicher Applaus. 
  

Der Präsident schliesst die 17. Mitgliederversammlung von ULA und freut 
sich, alle schon bald in der Halle zu sehen. Es wird KEIN Apéro angeboten 
(Covid-19-Schutzkonzept).  

 

Schluss der Mitgliederversammlung: 20.45 h 

 

Für das Protokoll: Elsbeth Bucher 

  

 

 


